

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín,

Año XXXVIII.—Número 10.870

Sábado 10 de Diciembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Señor Daladier: España os declara enemigos conscientes de ella

Porque combatís con patriótica energía a los mismos que protegéis y ayudáis en la Península

La revelación indignante de una conducta



HUELGA GENERAL DE CARACTER POLITICO EN FRANCIA.—La gendarmería francesa interviene en uno de los episodios más señalados de la huelga revolucionaria, el de las fábricas Renault, de donde tuvieron que ser desalojados por la violencia los obreros. Noticias de anoche dan cuenta de que los obreros del puerto de El Havre han decidido continuar la huelga, en cuyo sentido han votado el 70 por 100, aunque los demás han solicitado y conseguido la readmisión, haciendo posible que zarparan ayer dos trasatlánticos. El fiscal instruye sumario a varios dirigentes y al secretario de la Unión de Trabajadores del Mar. Cerca de Valenciennes han sido detenidos cinco destacados elementos de la C. G. T. que instaban a los obreros a negarse a trabajar horas extraordinarias en las industrias de la defensa nacional.

La Prensa nacional, incluido este humilde diario, os ha gritado, franceses, el peligro que os acechaba, y ha procurado abrir vuestros ojos a la verdad y vuestra inteligencia a la razón.

El comunismo os tiene entre sus garras! El comunismo que va desde las filas de León Blum a las de Thorez. Y os lo avisábamos con profunda sinceridad, porque aquí nos duele en la carne y en el espíritu el paso de la barbarie soviética y no deseamos a nadie, cualquiera que haya sido el daño que nos haya inferido, la tragedia vivida en el sacrosanto suelo español.

Y os hemos pedido que no ayudáis en España a los mismos que pretendían hundiros en la ruina en cuyos linderos os encontráis, y donde afortunadamente para vosotros, franceses, parece que os habéis detenido espantados del precipicio que se abre ante vuestros ojos.

Las sesiones de la Cámara francesa han sido un rugido de alerta contra el peligro. Han chocado las ideas nacionales y las internacionales; han colisionado la Patria y la anti-Patria, Daladier y León Blum. Los grupos de la salvación y los grupos de la pérdida de Francia.

M. Daladier no ha defraudado las esperanzas que el pueblo francés depositó en él el día mismo que fue firmado el acuerdo de Munich. Desde aquella fecha la trayectoria política seguida por el jefe del Gobierno, ha sido inequívocamente nacional, aunque todavía no se haya producido en hechos tangibles. No se ha pasado de poner en práctica medidas de previsión y señalar el peligro. Anoche, en la Cámara, el jefe del Gobierno acusó al comunismo de haber intentado de apoderarse del Poder. La huelga general, que era de carácter político, fue una tentativa de golpe de Estado. Lo denunció energicamente Daladier y le acompañaron en la indignación los grupos representativos de la sana opinión francesa.

Se han estremecido de horror los representantes del pueblo y habrá vibrado éste en el mismo sentimiento de repulsi6n. No; el Estado francés no puede tolerar que se rebela de ese modo contra su existencia, y se yergue contra la posibilidad de que hubiera podido ser Francia en el abrazo demoledor de una guerra civil. Como España!

Exactamente, franceses, lo que ocurrió en España! Y fué entonces cuando el espíritu nacional se levantó en armas porque no podía permitir la desaparición de la Patria amada. ¡Qué hermosa reacción francesa en estas horas! Pero muchos franceses que gritan hoy su indignación y su protesta contra los enemigos de su país, ayudaron desde el primer día de la guerra española a los crucifixeros de España y siguen ayudándoles y mantienen oficialmente una actitud que nos autoriza a declararlos enemigos conscientes y responsables de nuestra nación.

Daladier pone al país en antecedentes de lo que se tramaba en Francia, buscando una justificación a sus medidas de protección. El pueblo francés está a su lado y segunda sus leyes de defensa, pero ese mismo pueblo debe preguntar a su Gobierno: Si os horrorizáis por lo que pudo ocurrir en Francia, ¿por qué hacéis posible que los enemigos interiores de España puedan continuar luchando y destruyendo a la noble nación vecina? ¿Es que pretendéis—pueden añadir—que España salga deshecha de la tremenda lucha?

Es posible que muchos franceses formulen (en mente) esas interrogantes, pero nosotros tenemos el derecho y el deber de formularlas públicamente.

¡El Gobierno francés no quiere el comunismo en Francia, pero le alienta y le ayuda en España!

¡El Gobierno francés se dispone a declarar fuera de la ley al comunismo, pero le proporciona combatientes, víveres y armamento para luchar en España!

¡El Gobierno francés es beligerante en la acción del Estado contra el comunismo en Francia, pero niega la beligerancia al Gobierno Nacional español que lucha desde hace dos años y medio contra el comunismo!

¡El Gobierno francés se resiste a enviar un representante a la España Nacional, mientras mantiene su embajador en la zona roja!

Daladier declaró al comunismo francés enemigo de Francia: nosotros tenemos el derecho de declarar al Gobierno de Francia enemigo de España, y aun de atribuirle un propósito monstruoso: nuestro aniquilamiento y la destrucción de nuestro país. Esa es la triste consideración a que podemos llegar, mientras Francia no demuestre de modo inequívoco lo contrario. ¡Y llevamos dos años y medio esperando!

Aviones rojos bombardearon Córdoba

Ocho muertos y diez heridos en un barrio popular

Parte oficial de guerra del Cuartel General del Generalísimo:

Sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Los rojos, siguiendo su criminal táctica de bombardear poblaciones civiles, han volado sobre Córdoba, arrojando varias bombas, que cayeron en un barrio popular, donde ocasionaron ocho muertos y diez heridos, todos paisanos.

Salamanca, 9 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.

400 voluntarios yanquis de las brigadas internacionales

Londres, 9.—Han embarcado para Estados Unidos cuatrocientos voluntarios yanquis pertenecientes a las brigadas internacionales que llegaron hace unas semanas a Francia procedentes de la zona roja española.—MUNDIAL.

LOS ATAQUES AEREOS

TOMEN NOTA FRANCIA E INGLATERRA

«Radio Daventry», emisora oficial de Londres, difundió anoche la siguiente noticia:

«El Gobierno español (rojo) ha dirigido un llamamiento a Gran Bretaña y a Francia, pidiendo a sus Gobiernos intervengan y pongan fin a los bombardeos contra las poblaciones civiles.

El Gobierno español (rojo) reafirma su decisión de no tomar represalias contra las poblaciones civiles de la retaguardia «fascista» (nacional) por los ataques aéreos que los aviones de Franco efectúan en territorio español.

Ni más, ni menos. Radio Daventry la gasta así. El Gobierno rojo «reafirma» su decisión... Luego quiere decir que «mantiene» una práctica que venía observando según él. El vecindario de Cibra es un testimonio de esa conducta tan firmemente sostenida. Más de cien muertos por un ataque aéreo alevo y casi dos centenares de heridos justifican los nobles sentimientos que inspiran al soviético español las poblaciones civiles de la retaguardia nacional. Y hemos nombrado a Cibra, en particular, pero podríamos citar otros muchos nombres de ciudades. El día en que el Comité soviético «reafirma» un propósito, otros aviones a su servicio evolucionan sobre Córdoba (a muchos kilómetros del frente) y realizan otro feroz bombardeo cuyos efectos alcanzaron en especial a un barrio obrero. Todas las víctimas pertenecen a la población civil.

Tomen nota Francia e Inglaterra. No decimos «que se enteren», porque es en vano. No hemos perdido la esperanza de que algún día se decida «Radio Daventry», a dar cuenta del bombardeo de Cibra. Otro tanto decimos de la emisora del Gobierno francés.

M. Bonnet se expresa en tonos optimistas acerca de la declaración franco-alemana

Importante acto de amistad italo-alemana. Reuniones de ministros belgas y alemanes

Berlín, 9.—En una sesión celebrada por el Consejo del Trabajo del Reich, ha intervenido el ministro italiano de Corporaciones y Economía, señor Lantini, el cual pronunció un discurso sobre los principios de la política económica fascista.

El señor Lantini se encuentra en esta capital para estudiar la organización de la economía nacionalsocialista.

La sesión ha constituido una entusiasta manifestación de amistad entre los dos pueblos, concurriendo a ella numerosas personalidades de la vida cultural, política y económica, y de las fuerzas armadas de Alemania. También se hallaba presente el embajador de Italia señor Atólico.

El doctor Laip dió la bienvenida al ministro italiano, siendo muy aplaudido cuando declaró que el eje Roma-Berlín es un hecho indiscutible.

Después de este acto de amistad franco-alemana, el señor Lantini conferenció con el mariscal Goering acerca de cuestiones económicas, marchando por la tarde el ministro italiano, acompañado por personalidades del Reich, a la ciudad de Munich.—MUNDIAL.

REUNION DE PERSONAJES ALEMANES Y BELGAS DE LA POLITICA Y DE LA ECONOMIA

Berlín, 9.—Personajes de la política y de la economía de Bélgica y de Alemania han celebrado reuniones estos días en la ciudad comercial de Colonia. Estas reuniones servirán para profundizar las relaciones económicas entre los dos pueblos.

Por parte de Bélgica han concurrido los ministros de Economía y de Trabajos Públicos, el jefe de la oficina para el comercio exterior en el ministerio de Relaciones Exteriores y el prefecto de Amberes. Por Alemania asistieron el ministro de Aviación y el secretario de Estado en el mismo Ministerio y el secretario de Estado en el ministerio de Economía.

El embajador de Bélgica declaró a los periodistas que estas reuniones servirán para estrechar las relaciones políticas entre su país y el Reich.—MUNDIAL.

BONNET HABLA EN TERMINOS OPTIMISTAS DE LA DECLARACION FRANCO-ALEMANA

Berlín, 9.—El Consejo francés para cuestiones comerciales y aduaneras se ha reunido hoy en París, celebrando un acto en honor del ministro de Relaciones Exteriores, M. Bonnet.

Pronunciaron discursos dicho ministro y un ex ministro de Economía de Francia, quien insistió sobre la necesidad de una inteligencia europea y de una aproximación franco-alemana.

El señor Bonnet se refirió a la visita que acaba de realizar a París el ministro alemán de Relaciones Exteriores, declarando a este respecto que la reciente declaración firmada entre los dos países expresa la común voluntad de una colaboración, que es necesaria para la paz europea.

Hizo constar que tiene la mayor confianza en que esta política produzca buenos efectos, porque el intercambio económico, político y cultural entre los dos países es el mejor medio para asegurar la paz.

El ex ministro francés de Economía, antes aludido, dió a conocer el informe que ha elaborado sobre el viaje que acaba de efectuar por Alemania.—MUNDIAL.

ALARMA EN LA ZONA ROJA

¡¡YA ESTAN AHI!!

Nueva York, 9.—Se comunica desde Barcelona:

El Gobierno está informado de que las fuerzas rebeldes (nacionales) tienen concentrados 40.000 hombres en X y X (aquí los nombres de dos poblaciones), que están preparados para iniciar nuevos ataques contra la región catalana.

El Gobierno (el Comité soviético) ha enviado artillería y tanques a dichos sectores, y sus fuerzas se preparan a resistir.

También llegan informes de que los facciosos (los nacionales) han efectuado concentraciones de fuerzas junto al río X (aquí también un nombre). Parece que se disponen a atacar Barcelona.

Nosotros no sabemos nada. No sabemos otra cosa que la que nos comunican desde Nueva York. Y para hacernos cargo de la alarma que reina en la zona roja, es suficiente. Y del desasosiego que existe entre sus amigos yanquis, también.

Cuando Franco enarbola la estaca, tiembla medio universo.

LOS INCIDENTES FRANCO-ITALIANOS

Mr. Chamberlain confía en la promesa del Duce sobre el «statu quo» del Mediterráneo

Los Gobiernos francés e italiano siguen dando muestras de templanza

Nueva York, 9.—Informan de Londres que Inglaterra está dispuesta para intervenir cerca del Quirinal en relación con las demandas territoriales italianas.

Hasta ahora la Gran Bretaña cuenta con que Mussolini no alterará la situación en el Mediterráneo.

No obstante la tensión existente entre Francia e Italia, Inglaterra está realizando gestiones para impedir que se agrave la cuestión, y no adoptaría otra actitud frente a Roma mientras Benito Mussolini no declare que no está dispuesto a mantener el «statu quo» mediterráneo.

Debido a que el Gobierno británico tiene fe en la promesa del Duce, mis-

DE LA SITUACION EN RUMANIA



El Rey Carol y el Príncipe heredero, Miguel, revistando formaciones de tropas con ocasión de los últimos trágicos acontecimientos ocurridos en Rumania, que han degenerado en la sangrienta persecución de los miembros de la Guardia de Hierro

Libertad religiosa en la zona roja!

Y creación de un ministerio de Cultos

Señor: haz que no perdamos el resplandor debido a nuestros lectores, ni el perdamos nuestra propia estimación. Haz que sea posible que concurramos sobreponiéndonos a la indignación que ciertos hechos nos causan, y que la expresión serena, aun cuando cargada de energía de protesta, siempre sobre el vocablo que pugna por salir a los puntos de la pluma contra el inframundo y sus valedores.

«Radio Daventry», emisora oficial de Londres, emitió anoche esta información:

«En España, el Gobierno (Comité soviético) ha decretado la libertad de cultos. El decreto aparece esta mañana y se afirma en él el principio de libertad de conciencia establecido en la Constitución (2). Por dicho decreto se crea un departamento de

mientos religiosos, y durante varios meses se han celebrado misas en casas particulares y en la iglesia vasca de esta capital.»

De modo que, según la emisora semioficial inglesa, la libertad de cultos en la zona roja ha consistido en celebrar misas en casas particulares. Es decir, la práctica religiosa de las catacumbas. ¡Viva la libertad de cultos! Y en cuanto a la iglesia vasca, no ignoramos el hecho. Se ha dicho ya cómo en un local indeterminado, capaz únicamente para unas docenas de personas y que nunca se vio lleno porque los «católicos» vascos saben de la «tolerancia» roja, venían ofi-

ciándose misas por cualquier sacerdote vasco de los de puño en alto para cubrir apariencias.

«La violenta reacción anticlerical de principios de la guerra» fué causa del asesinato de once obispos, unos 20.000 sacerdotes y religiosos y más de medio millón de católicos!

La «libertad de conciencia» se ha manifestado también en la demolición, incendio o habilitación para mercados, depósitos de material bélico o de víveres o lugares de recreo, de la totalidad de las catedrales e iglesias de la zona roja.

La «libertad de cultos», tiene la más autorizada expresión en la licencia que Su Santidad se vió en la precisión de conceder para que la emisora oficial de España radie a la una de la madrugada de todos los domingos una misa especialmente dedicada a los católicos de los territorios españoles bolchevizados.

Esperamos que designen titular del departamento de Cultos a «La Pasiónaria». O a «La Nelken». Todo es posible...

Juventud Femenina de Acción Católica

No pudiendo celebrarse la Asamblea anunciada para mañana, día 11, comunicamos—especialmente a los Centros parroquiales de la provincia—que dicha Asamblea tendrá lugar el domingo, día 18, del corriente mes.

Y comenta la misma emisora: Aunque al principio de la guerra produjo una violenta reacción anticlerical, últimamente en Barcelona han podido expresar los senti-

"Quiero la paz con el Reich. La quieren todos los ex combatientes"

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
DEL JOVEN
EMILIO CALLE HIGUERA
Que dió su vida por Dios y por España
en el frente de Asturias
a los 25 años de edad
R. I. P.
Sus padres don Mateo Calle y doña Andrea Higuera; hermanos doña Prudencia, Benito, Paulita y Julio, hermano político don Julio Ayerra (en el frente); sobrinos y demás familia,
Suplican una oración por el alma del finado.
La misa de funeral se oficiará el lunes, día 12, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de San Miguel.

Y añadió: De la huelga general contra el Estado es responsable el partido comunista

«No puedo permitir que se hable de humillación de Francia en Munich». ¿Acabará M. Daladier por disolver el partido comunista?

Berlín, 9.—En la Cámara francesa de Diputados ha continuado esta tarde el debate sobre política general.

Un diputado comunista hizo responsable al Gobierno del aumento de coste de la vida en Francia.

Habló a continuación un diputado alsaciano que fué interrumpido violentamente por las izquierdas y sobre todo por los comunistas, e hizo un llamamiento a las fuerzas de la nación que estén dispuestas a cooperar para fortalecer la economía de Francia. El mismo diputado hizo una comparación entre la situación de Francia y la de los Estados totalitarios. Sus manifestaciones fueron interrumpidas con frases ofensivas para el orador, viéndose obligado M. Daladier y el presidente de la Cámara, M. Herriot, e intervenir para garantizar la libertad de la palabra.

Al final de su discurso, el diputado alsaciano se declaró partidario de una aproximación entre Francia y Alemania. Señaló que defendía este punto de vista precisamente por ser alsaciano.

Seguidamente intervinieron otros diputados comunistas que atacaron con violencia al Gobierno por la conducta que observa frente a Alemania, diciendo que la declaración firmada en París afectará directamente a la eficacia del Pacto franco-soviético.

DISCURSO DEL JEFE DEL GOBIERNO

El interés máximo de la jornada ha estado en el discurso pronunciado por el jefe del Gobierno, M. Daladier.

Consistió en una especie de información sobre las medidas adoptadas por el Gobierno contra el intento de huelga, general acerca de la política exterior y financiera del Gabinete, dirigiéndose sus palabras especialmente contra los comunistas.

Con relación al intento de huelga general, declaró que fué organizada por los comunistas como protesta contra la política exterior del Gobierno.

Para demostrar la verdad de sus afirmaciones leyó una serie de documentos que no dejan lugar a dudas sobre los fines del movimiento huel-

guístico. También leyó un extracto de un discurso pronunciado por un funcionario comunista que instó a sus compañeros a exteriorizar su protesta contra el convenio de Munich.

Declaró a continuación M. Daladier que se trató de paralizar la vida de Francia, de cuyo hecho es responsable el partido comunista que afortunadamente se estrelló contra las leyes. Fué el Gobierno quien venció en esta lucha, lo que representa una victoria del pueblo francés.

Acercas de la política exterior, dijo que no puede permitir se hable de una humillación de Francia a causa de las negociaciones de Munich en Septiembre. Comentando la declaración firmada recientemente en París, manifestó:

«QUIERO LA PAZ CON ALEMANIA. TODOS LOS EX COMBATIENTES LA QUIEREN TAMBIEN.»

Estas palabras del señor Daladier fueron ahogadas por una enorme ovación.

Al final de su discurso se ocupó el señor Daladier de cuestiones de política financiera y económica.

Terminado su discurso, la mayoría de la Cámara, puesta en pie, ovacionó largamente al presidente del Consejo.

HOY VOTACION DE CONFIANZA

Hoy sábado se dará por terminado el debate en la Cámara y será puesta a votación una moción de confianza, esperándose un resultado favorable al Gobierno.—MUNDIAL.

¿Será disuelto el partido comunista?

Nueva York, 9.—Desde París se reciben noticias en relación con el efecto causado por el tremendo ataque dirigido por el jefe del Gobierno M. Daladier contra los comunistas de Francia. Se cree que M. Daladier, después de lo ocurrido hoy en la Cámara, acabará por disolver el partido comunista.

Ustedes deben decidir—dijo monsieur Daladier a los diputados.

Ustedes deben decidir—dijo a los diputados—si me derriban o me dejarán continuar. La decisión que adoptéis debe ser clara.—MUNDIAL.

Los hombres que escaparon al monte, huyendo de los rojos, al ocupar estos la orilla derecha del Ebro, se convirtieron en guerrilleros

Por SPECTATOR

Han sido suficientes muy pocas semanas para que esos pueblos de la orilla del Ebro que los rojos nos dejaron absolutamente inhabitados, retornen a la normalidad compatible con las trágicas ausencias y los terribles dolores a que la horda los sometió.

El jefe que me ha acompañado en mi visita casi cinematográfica, ha querido que sea yo mismo el que compruebe los hechos, y me ha conducido por los lugares más castigados y por las calles que ellos dejaron señaladas con los detritus de la guerra, y hasta por los modestos edificios oficiales, que aquí y allá han podido recomponerse para que momentáneamente sirvan a su destino patriótico. Muchas familias han vuelto, y casi todas traen el recuerdo inolvidable de las estampas de la guerra.

Las gentes que a la llegada de la chusma escaparon al campo, a la sierra y masías, fueron más de las que se pensó, y así puede ahora observarse como las ausencias que se consideraban definitivas no son, por fortuna, tantas como se temía. Estas familias que huyeron con los hijos y deudos y abandonaron los hogares donde los rojos destruyeron a su sabor, han hecho en lo más intrincado de la sierra una vida enteramente primitiva, y tenían observatorios que vigilaban los movimientos de los rojos para juzgar de sus derrotas y saber el instante exacto de la desbandada. Y en ese momento llegó de nuevo el instante anhelante de regresar a los pueblos asaltados y semidestruidos.

Durante el plazo que los rojos estuvieron en la orilla derecha del Ebro, esos hombres que escaparon al monte se han convertido con frecuencia en guerrilleros, que por la noche ponían en jaque al enemigo. Y para ello, los varones que podían disponer de un fusil hacían marchas fatigosas para perturbar la vida de los marxistas; pero siempre lo más lejos posible de sus intrincados rincones. De este modo, aunque los rojos quisieran dar batidas para vengarse de los alfi-

lerazos que constantemente les costaban bajas, siempre resultaban vanas, porque nuestros guerrilleros operaban a mucha distancia de los lugares donde se cobijaban.

Algunas de estas historias son verdaderamente emocionantes, porque demuestran un espíritu y una entereza que no se doblegan jamás, y, por el contrario, es capaz de rebelarse contra las garras del marxismo, haciendo heroicos alardes de valor para superar las momentáneas dificultades. Varias de esas partidas han contado, asimismo, con heroínas de temple realmente aragonés. Y estas mujeres, muy jóvenes todas ellas, no solamente han acompañado a los varones en sus correrías, sino que en casos de peligro y hasta de accidentes les han prestado algo más que consuelo: se han convertido en auxiliares enérgicas y decididas, que con su fortaleza y resolución han ayudado a resolver los graves riesgos planteados en esos casos de la guerra en los que ni se da ni se solicita cuartel nunca.

Para que la propaganda roja no se envanezca con fraseología de tolerancia ridícula, quedan los pueblos por donde pasó recientemente el marxismo. Esta estela indiscutible de odio hacia todo lo que pueda considerarse genuinamente español y hondamente cristiano. Constantemente, la violencia en la persecución se ejerció contra las gentes de derechas consideradas por su patriotismo como incapaces de claudicar, y contra los edificios, las iglesias y los emblemas religiosos. Al cabo de dos años largos, sus papeluchos y cuanto dinero se gastan en el extranjero, tratan de vencer al mundo de que ellos son tolerantes y tan españoles que luchan nada menos que por la independencia de España.

Desde que ellos fueron arrojados, todo su afán se reduce a saquear, a robar, a matar y destruir, no ya por el deseo de robar y de matar, que es el motor normal y característico de la horda, si que también con un

†
PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. Lorenzo Herranz Llorente
Secretario del Ayuntamiento
Falleció en Valverde del Majano (Segovia)
el día 11 de Diciembre de 1937
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P.
El funeral que se ofició en la iglesia parroquial de Valverde, el día 12, será aplicado en sufragio del alma del finado.
Su viuda doña Pilar Ayuso; hijos Lupicina, Encarnación, Ermela (ausente), Pilar (ausente) y Lorenzo Herranz; hermanos don Germán y don León (ausentes); hermanos políticos, sobrinos y demás familia,
Agradecerán a sus conocidos la asistencia.

ter Chamberlain está dispuesto a ahogar las pretensiones exteriorizadas en la Cámara de los Comunes en el sentido de que Gran Bretaña dé a Francia seguridades públicas de apoyo frente a las pretensiones italianas.—MUNDIAL.

Comisión provincial del Subsidio al Combatiente

Circular

Se ordena a todas las Comisiones locales que los ingresos por venta de tickets y Día sin Postre, así como también los reintegros por sobrantes de nómina del mes actual, tienen que efectuarse precisamente en los días del 1 al 5 del mes de Enero próximo.

El padrón del mes de Enero y sucesivos tienen que enviarse antes del día 12 de cada mes y los ingresos y reintegros de esos meses como se venía haciendo.

Segovia, 9 de Diciembre de 1937. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Manuel Casner.—V.º B.º: El jefe de la Comisión, Julio Sarmiento.

Saludo a Franco: Arriba España.

La Conferencia panamericana

Mr. Hull insiste en la necesidad de establecer un baluarte defensivo del continente

Lima, 9.—Hoy ha comenzado sus tareas la Conferencia panamericana bajo la presidencia del ministro de Relaciones Exteriores del Perú. Toda la ciudad está engalanada con banderas nacionales y de los países representados en la Conferencia. También se ven muchas banderas francesas e italianas.

Los periódicos publican ediciones de más de cincuenta páginas, como suplemento, en colores, rindiendo homenaje a los delegados y señalando la importancia de la Conferencia.

El secretario de Estado norteamericano, Mr. Hull, ha declarado que se tratará de establecer un baluarte defensivo del continente americano contra las agresiones del exterior.

Los Reyes Magos

se acercan. Comerciante, provéete de muñecas recortables, dibujos para iluminar, construcciones infantiles, juegos, cuantos, juguetes, rompecabezas, etcétera, etcétera

Pedidos a REPRESENTACIONES U. Mariano García

Buitrago, 8 Teléfono 301 Segovia

El donativo del médico señor Soteras

Ingresas en la suscripción para el Aguinaldo del Combatiente

Burgos.—Recientemente se registró en la Prensa española el rasgo ejemplar de patriotismo de don Emilio Soteras González y señora, quienes, en carta abierta, declaraban que habían decidido entregar, para los fines nacionales que se considerasen más convenientes, la cantidad que habían de destinar en recíprocos regalos, con ocasión de su próxima boda.

En efecto, el ministro del Interior, señor Serrano Súñer, recibió del médico señor Soteras y señora la cantidad de 500 pesetas para destinarlas, al fin que considere conveniente. El señor Serrano Súñer, creyendo interpretar los sentimientos de los donantes ejemplares, ha ingresado dicha suma en la suscripción abierta en la provincia de Burgos para el Aguinaldo del Combatiente.

El comandante Riera ayudante del general Saliquet

Burgos, 9.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden, nombrando ayudante de campo del comandante general de Artillería del Ejército del Centro al comandante de Artillería don José Riera Aiza, apto para servicios burocráticos.

La Real Academia de Bellas Artes estudia el proyecto de reconstrucción de Toledo

San Sebastián, 9.—La Real Academia de Bellas Artes celebró el miércoles pasado Junta ordinaria bajo la presidencia de su director, conde de Romanones.

Después de despachados varios asuntos de trámite se comenzó a estudiar el importante proyecto artístico de reconstrucción de la ciudad de Toledo que en el momento presente ocupa la máxima atención de la Academia.

Tratadas otras cuestiones de interés del mismo orden, se acordó finalmente entregar la cantidad de mil pesetas pertenecientes a los derechos de los académicos para el «Aguinaldo del Combatiente».

Doña Silvina Martín de García

Falleció en Segovia el 11 de Diciembre de 1937
R. I. P.

La misa de funeral que se ofició el día 12, a las nueve, en la parroquia de Santo Tomás, será aplicada en sufragio del alma de la finada.

Su viudo don Joaquín García de las Heras; hijas Paquita y Dolores; padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y demás familia,
Agradecerán a sus conocidos y personas piadosas la asistencia.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima, serán cumplimentadas:

Lunes, 12.—Cofradía del Rosario, de la iglesia de El Salvador.

Martes, 13.—Cofradía del Rosario, de la iglesia de San Lorenzo.

Miércoles, 14.—Archicofradía de Nuestra Señora del Carmen y Semana Devota, de la iglesia de los reverendos Padres Carmelitas.

Jueves, 15.—Asociación de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, de la iglesia de los reverendos Padres Franciscanos.

Viernes, 16.—Asociación de la Medalla Milagrosa, de la iglesia de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Sábado, 17.—Asociación de Señoras de la Virgen del Carmen, de la parroquia de San Millán.

Las misas comenzarán a las diez y media.

Se cree que el Reichstag será convocado el día 30

Londres, 9.—Se anuncia que probablemente será convocado el Reichstag alemán para el día 30 de corriente mes. A la sesión inaugural concurrirán los diputados recientemente elegidos en el territorio sudete.—MUNDIAL.

más rapidez... y mayor seguridad
he aquí los principales objetivos de los inventos modernos. — En materia de medicamentos representa estas modernas cualidades la Instantina, admirable combinación de eficacísimos elementos combativos, rápidos y seguros, que cortan con más rapidez los resfriados y dolores subsiguientes así como sus peligrosas consecuencias.

Instantina
el nuevo producto «Bayer» que jamás perjudica.

Se vota la confianza a Daladier por 315 votos contra 237

Cambio súbito de mayoría: socialistas y comunistas votan contra el Gobierno. Minorías del centro y de la derecha votan a favor del mismo

Comunistas y socialistas a punto de llegar a las manos con los grupos de derechas

Blum acusa al Gobierno de haber destruido el F. Popular

Con el debido respeto y salvando las distancias, claro está, podríamos llamar «ensalada rusa» o «pisto» al resultado de la votación de confianza al Gobierno Daladier. Es difícil concretar acerca de los ingredientes empleados para condimentar tan desconcertante plato político, porque si no pudiese causar sorpresa la oposición socialista y comunista, puesto que la batalla les ha sido planteada con toda crudeza por el Gobierno, si que es motivo de perplejidad la división que se ha registrado en los demás partidos de carácter nacional, desde la Unión Socialista Republicana a la extrema derecha.

Si nos hacemos esta pregunta: «¿Por qué tratándose de dar la batalla a los enemigos de Francia, no votaron en bloque los grupos de sentido nacional a favor del Gobierno?», nos veríamos en un aprieto para contestarla, pero si notamos que la batalla parlamentaria perseguía tres objetivos, cual han atentado. 1.º Desembarcar a los comunistas y presentarlos como enemigos de Francia, contra la política exterior del Gabinete. 2.º Plan económico y financiero. 3.º Política exterior del Gabinete.

En el primer punto están de acuerdo todos los partidos no marxistas. En el segundo, socialistas y comunistas están también contra el Gobierno, y a ellos se unen diputados de otros grupos por aversión al ministro de Finanzas y a varios de sus proyectos económico-financieros. En cuanto al último punto, hay que tener en cuenta que en la extrema derecha y aun en el grupo de Flandin, existen enemigos declarados de un acercamiento franco-alemán.

En las horas decisivas para la Patria, como la de ayer en Francia, deben dejarse a un lado todos los prejuicios y cuestiones de menor monta y lanzarse a una sobre el enemigo común. El Parlamento francés fué ayer la reproducción más fiel del Parlamento del Frente Popular español, en que se sacrificaba el interés de la Patria al egoísmo particular o a las cuestiones personales, y así, los franceses, que alardean con razón de tirar todo por la borda en la hora crítica para salvar a Francia, estuvieron a punto de pasar ayer por el trance de ver derrotado al Gobierno Daladier.

Es de esperar que los resultados de la votación, aunque favorable al Gobierno, hayan puesto en guardia a los partidos nacionales para obrar en consecuencia en próximas y decisivas jornadas.

París, 10.—En la votación del orden del día de confianza al Gobierno, se han obtenido los resultados siguientes:
Votos a favor, 315.
En contra, 237.
Abstenciones, 50.

París, 10.—A las dos y media de la madrugada última fué votada la moción de confianza presentada por el señor Daladier. Trescientos quince diputados votaron a favor del Gobierno, doscientos cuarenta y uno en contra y cincuenta y tres se abstuvieron.

Del mismo partido del jefe del Gobierno abstuvieron veinticinco diputados, y dos votaron en contra del Gobierno. El gran número de abstenciones ha causado sorpresa. Si éstas se añaden a la votación en contra del Gobierno, la mayoría conseguida por éste es de veintidós votos.

La cuestión que preocupa ahora en los medios gubernamentales es la votación cuando se trate de las nuevas leyes financieras, que serán presentadas a la Cámara para su aprobación, a fines de la semana próxima.

Los círculos políticos se muestran escépticos, y no juzgan imposible que la Cámara caiga del lado contrario de Daladier. No obstante, ello dependerá de la actitud que adopten los grupos de derechas.

Formidable escándalo. Los diputados estuvieron a punto de llegar a las manos
Además de M. Daladier, uno de los principales oradores que intervinieron al final de la sesión de esta madrugada fué el jefe socialista León Blum, quien produjo un verdadero revuelo al acusar al Gobierno de haber destruido el Frente Popular. Cuando Blum hizo la pregunta: «¿Quién es culpable de la derrota del Frente Popular?», los diputados de derechas contestaron: «Usted».

Súbitamente, los diputados de 25 a Unión Socialista Republicana, otros tantos al partido radical socialista y algunos al centro y a la derecha zaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

Pronunciaron discursos varios diputados de izquierdas y de derechas. Los que votaron y cómo votaron
Los votos a favor del Gobierno corresponden a los radicales socialistas y algunos miembros de la Unión Socialista Republicana, y a la gran mayoría de los grupos moderados de derecha.

Los votos en contra son: 155 socialistas, 73 comunistas, algunos de Unión Socialista Republicana, radicales socialistas y otros de la extrema derecha. De las abstenciones corresponden: 25 a Unión Socialista Republicana, otros tantos al partido radical socialista y algunos al centro y a la derecha.

El autor trata de la situación penosa en la que se encuentra Franco, para el cual los combatientes españoles de la otra parte son en su mayoría gente extraviada que hay que redimir, y los bienes privados y nacionales situados en la zona roja han de ser salvados en todo lo posible para el bienestar de la futura España. Para Franco el problema principal que tiene aspectos de tragedia, es el siguiente: «¿Cómo vencer en la guerra sin sacrificar una gran masa de pueblo y sin destruir una cantidad ingente de riquezas?»

El autor, que ha visitado largamente de uno a otro extremo la retaguardia y las primeras líneas nacionales, y que ha tenido contacto con todo género de gente, de lo que resultan sus juicios fruto de observación directa, hablando de los bombardeos de los puertos rojos, se expresa como sigue: «He visto fotografías de los puertos rojos, entre los cuales Alicante, Barcelona, Valencia, tomadas durante los bombardeos. He visto también mapas topográficos de estas ciudades, en los cuales los objetivos militares estaban claramente marcados. Está claro que por «objetivos militares» se entienden todos los lugares donde hay depositadas municiones; todas las fábricas y talleres donde son reparados los vehículos de transporte militar, los carros de asalto, etc.; todas las estaciones ferroviarias, los almacenes, los cuarteles, los depósitos de combustibles

ser capturadas lo más pronto posible por los barcos nacionales, para ahorrarse molestias y peligros. De esta manera los barcos contrabandistas reciben de los rojos la paga convenida y además la indemnización de la compañía de seguros por la pérdida de la carga. En todo caso, las navas que trafican con los puertos de la España roja, sean inglesas, francesas, rusas, griegas, o de cualquier otra nacionalidad, constituyen objetivos legítimos para el bombardeo aéreo enemigo».

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El Cuerpo de Aviación ha celebrado hoy la fiesta de su Patrona

Un acto religioso con asistencia de representaciones del Gobierno y de las fuerzas armadas

Burgos, 10.—El Arma de la Aviación ha celebrado hoy la fiesta de su Patrona Nuestra Señora de Loreto. En la Catedral fué oficiada una misa rezada con asistencia del arzobispo de la Diócesis doctor Castro.

En la Catedral fué oficiada una misa rezada con asistencia del arzobispo de la Diócesis doctor Castro. En representación del Caudillo estuvo presente el subsecretario general Valdés Cabanillas; en nombre del Gobierno, el ministro de Agricultura, señor Fernández. También concurrieron los generales Martín Moreno, López Pinto, Gallego, Pallasar, Caamón, Mantilla, almirante Cervera, subsecretario de Marina contraalmirante Estrada y teniente coronel de aviación Vayo, en representación del subsecretario del Aire, general Lombart, que se encuentra enfermo.

A la misa asistieron una compañía del Regimiento de San Marcial con bandera y música y una sección del Arma de Aviación, así como numeroso público.

Terminada la ceremonia desfilaron las fuerzas, siendo muy aplaudidas por la multitud congregada ante el templo, no obstante la lluvia que caía.

La tradicional ofrenda a Santiago

La hará el ministro de Justicia

Santiago de Compostela, 10.—La tradicional ofrenda a Santiago Apóstol el próximo día 30, será hecha por el ministro de Justicia, señor conde de Rodezno.

Dieciséis millones de jóvenes sin trabajo en Estados Unidos

Washington, 10.—La última estadística oficial publicada, señala que existen en Estados Unidos unos dieciséis millones de jóvenes comprendidos entre los dieciséis y los veinticuatro años que pretenden una colocación en vano.

por oficiales rojos y por comisarios soviéticos y que el pequeño puerto de pescadores era punto de destino para el contrabando de guerra efectuado con pequeños barcos de pesca, procedentes de Argel.

«Aclaradas así las cosas—comenta el escritor—puede decirse que todas las incursiones hechas sobre la costa mediterránea de la España roja resultan plenamente justificadas. El capitán Smyth-Pigott y el comandante Lejeune no conocían estas circunstancias y es natural que no se hayan dado cuenta del motivo determinante de aquellas incursiones. Por consiguiente, aun aquellos ingleses que creen insensatamente en las democracias y que están desorientados por sus diarios inspirados en el odio al fascismo y al nazismo, deben admitir desde ahora necesariamente que desde todos los puntos de vista el bombardeo de los puertos rojos fué justificado.»

El bombardeo sobre Córdoba lo realizaron seis aviones

Cinco bombas no estallaron

Son ocho los muertos y quince los heridos

Córdoba, 10.—A las ocho menos cinco de la mañana de ayer aparecieron volando sobre esta capital seis aviones enemigos. La dirección que traían fué sur-norte, y después de efectuar unas pasadas sobras las afueras de la ciudad y una barrida obrera, dejaron caer muchas bombas, de las cuales quedaron cinco sin estallar. Otra bomba hizo explosión sobre el barrio obrero, matando a ocho personas e hirviendo a quince.

Los muertos son: Rafael Jurado Aguilar, de veintiséis años, y sus hijas Encarnación y Rosa, de tres y cinco años, respectivamente; Antonia Ramírez Robles, de diecinueve; Miguel García Medina, de treinta y tres; Mercedes Prieto Montesinos, de cuarenta y ocho; la niña Antonia Fernández, de doce, y otra cuyo cadáver no ha sido identificado.

Los cuatro heridos graves son Pedro Villanueva, de veintiocho años; María Fernández Hernández, de trece; Bernardo Ortiz Caminero, de ocho, y José Pozo García, de ocho.

Después de haber hablado de los móviles ideológicos de la campaña de Prensa, montada en Inglaterra contra el fascismo y el nazismo, alrededor de la lucha española; después de haber mencionado las revelaciones del «Daily Express», a propósito de las improvisadas sociedades de navegación, con derecho a enarbolar pabellón inglés, pero formadas por armadores y conducidas por tripulaciones de nacionalidad heterogénea para ejercer el contrabando de guerra con los rojos, el escritor expresa la opinión de que frecuentemente muchas naves contrabandistas que parten de puertos franceses, «arreglan las cosas de manera que puedan

ser capturadas lo más pronto posible por los barcos nacionales, para ahorrarse molestias y peligros. De esta manera los barcos contrabandistas reciben de los rojos la paga convenida y además la indemnización de la compañía de seguros por la pérdida de la carga. En todo caso, las navas que trafican con los puertos de la España roja, sean inglesas, francesas, rusas, griegas, o de cualquier otra nacionalidad, constituyen objetivos legítimos para el bombardeo aéreo enemigo».

El autor trata de la situación penosa en la que se encuentra Franco, para el cual los combatientes españoles de la otra parte son en su mayoría gente extraviada que hay que redimir, y los bienes privados y nacionales situados en la zona roja han de ser salvados en todo lo posible para el bienestar de la futura España. Para Franco el problema principal que tiene aspectos de tragedia, es el siguiente: «¿Cómo vencer en la guerra sin sacrificar una gran masa de pueblo y sin destruir una cantidad ingente de riquezas?»

El autor, que ha visitado largamente de uno a otro extremo la retaguardia y las primeras líneas nacionales, y que ha tenido contacto con todo género de gente, de lo que resultan sus juicios fruto de observación directa, hablando de los bombardeos de los puertos rojos, se expresa como sigue: «He visto fotografías de los puertos rojos, entre los cuales Alicante, Barcelona, Valencia, tomadas durante los bombardeos. He visto también mapas topográficos de estas ciudades, en los cuales los objetivos militares estaban claramente marcados. Está claro que por «objetivos militares» se entienden todos los lugares donde hay depositadas municiones; todas las fábricas y talleres donde son reparados los vehículos de transporte militar, los carros de asalto, etc.; todas las estaciones ferroviarias, los almacenes, los cuarteles, los depósitos de combustibles

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

El momento más grave fué cuando socialistas y comunistas se abalanzaron sobre los bancos de los diputados de derechas. Por un instante se temió un motín. El presidente de la Cámara se esforzó por mantener el orden, pero en la imposibilidad de conseguirlo abandonó la sala. También León Blum abandonó la tribuna y ya no volvió a hacer uso de la palabra cuando se reanudó la sesión.

Bélgica y España

Bruselas, 9.—En los círculos bien informados se afirma que las negociaciones hispano-belgas prosiguen en relación con el intercambio de agentes diplomáticos entre los dos Gobiernos.

Características del portaaviones alemán "Conde Zeppelin"

En breve comenzará la construcción de otros dos del mismo tonelaje Kiel.—El portaaviones «Conde Zeppelin», que acaba de botarse, se halla provisto de 16 cañones de 15 centímetros de calibre, 10 antiaéreos de 10,5 y 22 ametralladoras de 3,7. Una especial fabricación las hace extraordinariamente eficaces contra posibles ataques de cruceros, torpederos y aviones. El buque en cuestión puede desarrollar una velocidad de 30 nudos.

La cubierta para aterrizar y despejar los aviones tiene 250 metros de largo por 27 de ancho y debajo de la misma está el hangar, el cual tiene 50 metros de largo por 18 de ancho. Para el traslado de los aviones del hangar a la cubierta y viceversa cuenta con varios ascensores. En fecha próxima comenzará la construcción de otros dos portaaviones del mismo tonelaje.

El general Queipo de Llano, en Huelva

Y el laureado García Morato en Sevilla

Sevilla, 10.—El laureado comandante de Aviación señor García Morato se encuentra en esta capital, y visitado el Real Círculo de Labradores donde conversó con cuantos estaban en el local. El heroico aviador fué objeto de un caluroso recibimiento. García Morato conversó con el marqués de San José de Sevilla, un hijo del cual es capitán aviador, del que hizo grandes elogios al jefe.

García Morato, después de contemplar la lápida de los caídos de la Asociación, en la que figuran veintidós nombres, abandonó el local, siendo muy ovacionado.

Huelva, 10.—Ha estado aquí el general jefe del Ejército del Sur, don Gonzalo Queipo de Llano, cuyo paso por las calles fué acogido con expresiones de entusiasmo por el público al advertir su presencia, sintiéndole al Gobierno civil, donde fué cumplimentado por las autoridades.

Churchill ataca la política de Chamberlain

El embajador alemán visita nuevamente al conde Ciano

Londres, 10.—En un discurso pronunciado ayer ante sus electores por el ministro Mr. Churchill, éste ataca la política del primer ministro inglés.

Hitler asiste a una ceremonia en Munich

Hitler intensificará sus relaciones con el eje Roma-Berlín

Budapest, 10.—El conde Saki, ministro de Negocios Extranjeros, ha declarado que Hungría intensificará sus relaciones con el eje Berlín-Roma.

El nuevo embajador checo en Roma

Praga, 10.—Ha sido nombrado embajador de Checoslovaquia en Roma el que lo fué en Berlín y Tientsin Vladimiro Chermant.

Champán Español

DOMECQ

JUAN BARRIOS

Médico

Medicina interna. Rayos X

Consulta: de dos a cinco

José Zorrilla, 24. Telf. 372

EL SEÑOR
D. Francisco Martín Marcos
DEL COMERCIO
Congregante de Nuestra Señora de la Fuencisla
Ha fallecido hoy día 10 de Diciembre de 1938
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
Su director espiritual R. P. Alejandro Armuiza; su esposa doña Soffa García (ausente); hijos Luis y María (ausente); hijos políticos Leonor López-Escobar y Juan Francisco Delgado (ausente); hermanos políticos Andrés Marcos Calleja, María del Socorro y Purificación García Marcos; nietos, sobrinos y demás parientes,
Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana domingo, día 11, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Corpus, 7, al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, y al funeral que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará a las diez de la mañana del próximo lunes, día 12, en la iglesia de San Miguel.
El Excmo. Sr. Obispo de Segovia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Dr. Codina
de Madrid
Accidentalmente en Segovia
Especialista en
Pulmón y corazón
Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

UNA POLITICA FAMILIAR

El subsidio a las familias numerosas

Puede asegurarse que el hombre desarticulado de la vida familiar es luego obligadamente en lo social y lo patriótico un miembro anquilosado, de mecánica subversiva, cuya amputación se impone al Estado como remedio heroico de la propia defensa.

que la doctísima exposición del vital problema no era suficiente a velar un conmovedor latido de entrañable emoción que en su misma sustancia se nos daba como a entender en las palabras del insigne maestro.

que recibe crecida retribución, queda consagrada esa voluntad de hermandad tan española, por la que, como dice Cheyesor todos debemos sufrir en algo para evitar que algunos sufran en todo.

Parando la atención ahora en la bien ordenada presencia de la vida social española, a nadie puede sorprender la plasmación legal que ha venido a darse a la política de protección a las familias.

El principio de hermandad que proclama España al tender la mano para el bien, se da, en fin, satisfacción completa en el régimen que comentamos. A sostener las cargas del Subsidio Familiar contribuyen, pues, juntamente con el Estado y el empresario, todos los trabajos asegurados en el mismo.

Por hoy nos basta por hacer ostensible nuestra íntima complacencia de españoles, saludando, brazo en alto, el gesto sabio y generoso que frente a nuestra vida social ha sabido tener el Caudillo y su ministro de Organización y Acción Sindical.

RAFAEL LAFFON

ECOS DE LA ZONA ROJA

Una jornada «bochornosa»

Copiamos de «El Socialista» del 3 de los corrientes:

«Pero la Democracia francesa se ha dejado arrastrar por un absurdo espejismo. La jornada del 30 de Noviembre es bochornosa para quienes dirigen hoy los destinos de la vecina República. En ese día se han colmado los desaciertos de un Gobierno que ha querido alejarse de una realidad para entregarse a los caprichos y veleidades de conveniencias extrañas.

la de que la civilización—la que ellos no han creado, la que están destruyendo—encierra principios sanos. Y con lo de que los anarquistas en la España roja han actuado como protagonistas del festival que ha sido revolución para ellos.

Por lo demás, que los anarquistas se manifiesten ahora alejados de los rojos, es lo que nos quedaba por ver en materia de simulación.—A. I. E.

D. Francisco Martín Marcos

Esta tarde ha fallecido, confortado con los auxilios espirituales, nuestro querido amigo don Francisco Martín Marcos, padre de nuestro entrañable compañero, el exquisito poeta y escritor don Luis.

El finado era muy estimado en Segovia, en donde contaba con generales simpatías y amistades, por el carácter bondadoso y servicial, trato excelente y honorable comportamiento.

Desde hace muchos años se dedicó en nuestra ciudad a la profesión mercantil, siendo dueño de una de las más acreditadas droguerías y perfumerías de nuestra ciudad, a la que logró dotar de los más elegantes productos.

Muere el señor Martín Marcos a una edad muy avanzada, cuando se hallaba retirado ya de toda actividad mercantil y cuando sus negocios comerciales han conseguido extenso desarrollo.

También se distinguía el difunto por sus sentimientos cristianos y por su patriotismo, que le hicieron prestar su concurso decidido y entusiasta a todas las ideas de orden, durante los ignominiosos años republicanos, y su cooperación más efusiva al Movimiento nacional, al que aportó su incondicional adhesión.

Descanse en paz el señor Martín Marcos y reciban sus afligidos esposa doña Sofía García (ausente) hijos don Luis y doña María, nietos, sobrinos y demás familia, nuestro pésame más sentido, deseándoles mucha resignación para soportar esta desgracia y pidiendo a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

DEL GOBIERNO CIVIL

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido esta mañana las siguientes visitas:

don Braulio Garrido, de Torrecilla del Pinar; don José García, de Collado Hermoso, doña María Paz Manso, de Palazuelos de Eresma; don Andrés Orjuz, de Castriello de Sepúlveda; alcalde de Hontoria; delegado sindical de Torrecilla del Pinar; secretario de Aldea Real; don Arcadio Arribas; don Regino Rincón; delegado provincial del Organismo Juveniles; alcalde de Valdevegas y El Guijar; alcalde, secretario y concejales de Turégano y alcalde de Cabezeña.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro-ciegos», correspondientes al sorteo del día 9 de Diciembre de 1938:

Premio de 20 pesetas, número 555. Premios de 3 pesetas, números 116; 421; 475; 520; 822; 987.

SEGOVIA RELIGIOSO

Ejercicios espirituales para sirvientes

Dirigidos por el reverendo Padre Felipe Goicoechea, S. J., empezarán el lunes 12, a las cinco de la tarde, en el convento de María Reparadora, terminando el domingo, 18, por la mañana.

Los demás días se darán con esta distribución: Por la mañana, de seis y media a siete y media; por la tarde, de cinco a seis y media y de ocho a nueve.

Se ruega a las señoras que, si les es difícil permitir a sus sirvientes la asistencia a los tres actos, les faciliten, por lo menos, asistir al de por la mañana y a uno de los de la tarde. Los actos empezarán y terminarán con la mayor puntualidad.

En los Padres Misioneros

Día II.—Función de la Archicofradía del Corazón de María.

Por la mañana, comunión general a las ocho y media. La función de la tarde, será a las cinco. Predicará el reverendo Padre José María Gorriacho.

El día 16 dará comienzo el piadoso ejercicio de las jornadas de María y José de Nazaret a Belén. El acto de la tarde es todos los días, a las cinco.

En los Padres Franciscanos

Mañana, segundo domingo de mes, celebrará sus cultos mensuales la Juventud Antoniana en la forma siguiente. Por la mañana, a las nueve, comunión general, y por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, corona seráfica, ejercicio y reserva, dándose al final a besar la reliquia del Santo Paduano.

El nuevo director de los Antonianos ruega y espera de todas las asociadas la puntual asistencia. Se trata de dar un gran impulso a la devoción de San Antonio e ingresarán bastantes jóvenes que desean ponerse bajo la protección del Santo de todo el mundo.

Suscripción para el aguinaldo del combatiente

Contribuir al Aguinaldo del Soldado, es hacer una obra patriótica y cristiana. Patriótica, porque los que combaten en los frentes de batalla para que nuestra retaguardia viva tranquila y disfrute de las ventajas de un pueblo culto, próspero y ordenado, bien merecen el disfrute en las próximas fiestas navideñas de algo de lo que nos sobra lejos de las líneas de fuego, gracias a la abnegación, heroísmo y sacrificio de quienes, defendiendo, arma al brazo, esta paz inalterable que se advierte en la España liberada. Y cristiana, porque, con nuestro óbolo para obsequiar a nuestros soldados en esas fechas solemnes, cumplimos el precepto divino «Ama a tu prójimo como a ti mismo», que en este caso es más atendible, ya que se trata de hermanos nuestros, a los que debemos pródigas recompensas y eterna gratitud.

Suma anterior, 36.504,15 pesetas.

don Victoriano González Olmos, 1 peseta; don Germán Rueda Rincón, 25; don Evaristo Barrero, 5; don Zacarías Salcedo, 5; doña Adela Ochoa, 50; don Félix Rafael Rodríguez, 7; don Francisco Bartolomé, 5; don Antonio Garrido Pérez de las Vacas, 25; don José Guayardo, 25; señores de Hubert, 25; doña María Josefa Gutiérrez, viuda de Martín Sanz, 5; doña Pilar Villoslada, 1; don L. García y hermana, 3; don Santos Martín, señora e hijos, 6; don Leonardo Pescador, 1; señorita Paca Pescador, 1; señorita Fuenclisla González y González, 2; don Leonardo Láinez, 10; don José Arranz, 5; don Gumersindo Ayuso, 2; doña María Fernández, sirvienta, 5; don Pablo Prada, 2; don Antonio Martínez Gómez, 3; don Vicente San Hipólito, 5; plantilla de Seguridad, 53,25; don Demetrio San Frutos, 1; don Alfonso de la Orden, 3; cabo de Seguridad don Hugo Martín, 5; don Miguel Ruiz, 3; don Julián Sancho Martín, 2; don Vidal Sánchez, 2,50; Monte de Piedad y Caja de Ahorros, 50; don Miguel Gil Fidalgo, 3; don Miguel Gila Ceinos, 2; don Antonio Abella, 5; doña Teresa Villar de Mate, 5; don Gregorio Gómez, «Goyo», 10; doña Simona de Luca García, 2; don Florentino Martín Marugán, 5; don Mariano Alambilla Tabanera, 2; señora de Villegas, 10; doña María Santos Sobblecher, 5; don Leopoldo Martínez Fresno, 10; doña Florencia Casado, 1; señora viuda de López Escobar, 5; señora vizcondesa de las Torrecillas, 25; doña Dolores Fernández Duro, 10; doña Josefa Velázquez Duro, 10; doña Angela Velázquez Duro, 10; don Aniceto Martín Jiménez, 2; don Víctor Martín Pintos, 1; don Tiburcio Lázaro Lázaro, 3; don Domingo Gómez López, 3; don Lorenzo Martín, 2; don Luciano Vajo, 2; don Emilio Bermejo, 3; don José Nartallo González, 25; señorita Ana Herrera Segura, 2; don Dionisio Gómez Herrero, 5; don Mariano Maseda del Peso, 4; don Antonio Alonso, 1; don Valentín Muñoz, 2,50;

Mutualidad Industrial y Mercantil de Segovia y su provincia

Hermandad del Comercio y la Industria para el SEGURO TOTAL de Accidentes del trabajo. Domicilio social: Juan Bravo, 24, pral. Teléfono 268

Franquicia postal y telefónica

El ilustrísimo señor jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales comunica lo siguiente:

Por Orden del ministerio de Hacienda, fecha 24 del actual, inserta en el «Boletín Oficial» del 27, se concede franquicia postal y telegráfica a las Comisiones provinciales y locales del Subsidio a las familias de los combatientes, de conformidad con lo interesado por este Ministerio a propuesta de esa Jefatura de Servicio.

Lo que se hace público para general conocimiento de las Comisiones locales.

Segovia, 9 de Diciembre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El secretario, Manuel Canser.—V.º B.º: El jefe de la Comisión, Julio Sarmiento. Saludo a Franco: Arriba España.

SECCION AGRONOMICA

Aviso a las Juntas de Informaciones Agrícolas

Pago de la confección de padrones y recibos del impuesto de plagas

Se recuerda a los señores alcaldes (Juntas de Informaciones Agrícolas) que está abierto el pago de confección de los documentos cobratorios del impuesto de plagas del año 1936, y que deben pasarse por la Sección Agronómica hasta el día 15 del actual a hacerlo efectivo según normas que constan en circular que se publicó en el «Boletín Oficial» de la provincia, número 161 del día 30 de Noviembre último.

Lea V. los anuncios breves

don Pedro Martínez Castro, 7,50; don Pablo Domínguez Expósito, 5; don Ramón Cidoncha Ortiz, 5; señores don Felipe Cantalejo López, 5; don Manuel Chacón Barcala, 5; don Vidal Herrero Santos, 5; alféreces provisionales don Gregorio Tapias Arribas, 5, y don Antonio Velasco Méndez, 5; alféreces contables don Gaspar Prieto de la Rosa, 5; don José Coca Canales, 5; y don Rafael Rodrigo Martínez, 5; capellán don Lucas García Borreguero, 5; brigadas don Silvano Moral Carrasco, 2,50; don Raimundo Olmos Herrero, 2,50; don Francisco García Escudero, 2,50; y don Justo Vicente Paz, 2,50; señores don Angel Mateo González, 2,50; don Manuel Fernández Alonso, 2,50; don Angel Alonso Martín, 2,50; don Arturo Paz Adrados, 2,50; don Juan A. Minguéz Garrido, 2,50; don Martín Sastre González, 2,50; don Medardo Sastre Marín, 2,50; don Nemesio Jiménez Rodríguez, 2,50; don Pablo de la Cruz Martín, 2,50; don Zoilo Tejeiro Cabres, 2,50; don Gregorio Díez Bermúdez, 2,50; don Cesáreo Martínez Sánchez, 2,50; don Julio Mailla López, 2,50; don Juan Serrano García, 2,50; don Luis Montoya Sara, 2,50; don Manuel Bragado Martín, 2,50; don Mariano Figueroa Martín, 2,50; don Mariano de la Mata Muñoz, 2,50; don Nicolás García Miguel, 2,50; don Paciano Díaz Guerrero, 2,50; don Víctor Martín Bahón, 2,50; don Julio Sanz Rodríguez, 2,50; don Adolfo Nieto Saldaña, 2,50; don Antonio Esteban Orejana, 2,50; don Antonio Vicens Castella, 2,50; don Francisco Torres Castellanos, 2,50; don José Sanz Ordóñez, 2,50; don Jaime Capó Perelló, 2,50; don José Tamsa Cervera, 2,50; don Manuel de Buzas Caballero, 2,50; don Onofre Pol Bassa, 2,50; don Pablo Torreguador, 2,50; y don Rafael Cabrer, 2,50; armero don Luis Puyyo de la Peña, 2,50; ajustador don Manuel Miranda Rojas, 2,50; pintor don Emiliano Ortega González, 2,50; guarnicioneros don Feliciano Mateo González, 2,50; don Francisco Calvillo Lara, 2,50; don Félix Serrano González, 2,50; herrero don Faustino Moreno García, 2,50; herrero don Francisco Núñez Martínez, 2,50.

Suma y sigue, 39.984,20 pesetas.

Anuncios breves

Radio-reparación. Modernos aparatos de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Necesito señorita maestra enseñante y cuidar cuatro niñas. Flores de Alós, San Ildefonso.

Retratos para carnet; se hacen y entregan en dos días. Conopus, 8.

«Electrón». Único taller que puede reparar su radio en Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

Academia de corte y confección de enseñanza moderna para las jóvenes por la profesora María de la Cruz, en Valverde del Majano.

Ama de cría se ofrece para cuidar de los padres de familia. Losana de Pirón.

Se necesita muchacha para cocinar, Razón, San Juan de los Ríos.

Vendo dos bueyes, siete años, treinta y dos a treinta y tres años. Tratar, Mariano de Mercado, Lastera del Pozo.

Se vende un altavoz y voltímetro. Vallejo, 4 y 8, Segovia.

Véndese casa con huerta y arbolado, simo obrador, propio para diversas aplicaciones. Razón, Administración del periódico.

Vendo vaca suiza, abocada a parto del tercer parto. Tratar, Regino Palomo, en Poradinas.

Ama de cría se necesita para cuidar de los padres. Razón, Hotel Casas, habitación número 19.

Vendo 100 ovejas negras a parte y merinas, buenas, con 60 y 70 merinos. Para tratar, Venancio del Valle, en el Gujfar de Valdevegas.

Se venden leñas en el monte de Guijavalvas (Valdevegas). Para tratar, con el contratista Alejandro de Mercado.

Vendo 120 ovejas nuevas, 80 con merinos y 10 primales. Tratar, Damián Sanz, en Migueláñez.

Vendo una vaca suiza abocada a parto del tercer parto. Tratar, Mariano de Mercado, en Santo Domingo de Peñón.

Se compra carne de cerdo para elaboración de embutidos. Casa FELIX POSTIGO HERRANZ Cantimpalos

PARA SU BEBE. Harina lacteada Nestlé. El mejor alimento. CASA VELASCO. Droguería y perfumería. Isabel la Católica, 2. Teléfono 260

FINO COQUINERO. Amontillado finísimo. Osborné

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos. JOSE MENDOZA Cantimpalos